

# ひびき

令和7年度重点目標

『自ら考え、判断し、努力し続ける生徒の育成』

【学校教育目標】

- 知性を磨き、豊かな情操を身につける
- 他を思いやり、互いに協力を身につける
- 正しい判断力と責任ある行動力を身につける
- 身体を鍛え、逞しく生きる力を身につける

江別市立江別第二中学校学校だより 第6号

令和7年8月29日(金) 発行者 高橋 浩子

069-0817 江別市野幌代々木町53番地 Tel011-382-2456



スチューデント  
ティーチャー

## 平和な世界の実現のために

校長 高橋 浩子

子どもたちの声が校舎に戻ってきました。一目でわかるほど背が伸びた生徒、足が大きくなり真新しい靴を履いている生徒、部活動で真っ黒に日焼けした生徒、久々の登校でちょっと緊張した表情の生徒、スタートに当たり髪を切りそろえた生徒……玄関で見る姿からも夏休みをどう過ごしたのか、第2ステージの始まりをどう迎えようとしているのか、ということが伝わってきました。

夏休み中、小中一貫教育の取組として「スチューデントティーチャー（中学生が小学生の学習のお手伝いをする。）」や小学生の部活動体験を行いました。小学生にとって充実した時間にするために、どんなことを企画し、どんな言葉で伝え、どんなサポートをするか。自分たちで考え相談しながら、いつもと違う立場を経験する機会は、中学生にとっても大きな学びの機会になっています。最初は緊張気味だった中学生の顔が、終わる頃には優しいお兄さんお姉さんの表情になっていたのが印象的でした。

8月は、広島原爆の日、長崎原爆の日、終戦の日があり、各種メディアで戦争についての様々な情報が提供されました。世界各地で戦闘行為が続く中で日本は戦後80年を迎え、あの時なぜ突き進んでしまったのかを検証し、戦争をしない国であり続け、世界の平和に貢献できる国であるためにはどうすればよいか、と考えるテレビ番組が多かったように感じます。「人間らしい感情を麻痺させ殺し合い

を行う戦争は、二度と繰り返してはいけない」と、後の世代のために必死に語り継ぐ戦争経験者や、戦争の直接体験はなくても、過去の記録と記憶から教訓を見出し行動している若者たちの声を聞き、改めて自分には何ができるだろうかと考えさせられました。

学校では、共生社会の実現に向けて「多様な考えとその背景や文化を理解し、自他の考えを生かして協働する」力をつけるために、各教科の授業でも、考えを伝え合う「対話」を取り入れています。こうした学習の積み重ねは、理性的に物事を捉えつつ、想像力をもって他者の感情を理解し、対話を重ねる平和的手法で問題を解決する力を育てることにつながります。身近で起こる人間関係の問題も、小さなうちに相手や周囲とのコミュニケーションを通して解決していく力を育てたい。それは平和な世界を実現するための確実な一歩だと思っております。

前期後半に当たる第2ステージは、それぞれが目標を持って努力を積み重ねる学習、仲間と共に創り上げていく行事（二中祭）、地域の方々の力をお借りする学びの機会（1年校外学習、講師を招いての教科の学習）が充実しています。協力してよりよいものを創ろうとする子どもたちの挑戦を、教職員一同で支えます。今期も家庭、地域の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

### 【全道中体連大会出場】

8月に江別市で行われた全道中体連水泳大会に第二中学校から選手2名が参加しました。女子50mと100m自由形に参加した鈴木さんは惜しくも予選敗退、男子100m平泳ぎと200m個人メドレーに参加した山田さんも惜しくも予選敗退でしたが、次の目標や次年度の大会につながるよい経験になったと思います。女子バスケットボール部は帯広市で行われた全道中体連大会に出場しました。1回戦目はKONANバスケットボールクラブ、2回戦目は小樽市立桜町中学校と対戦し、見事勝利をおさめ準々決勝にコマを進めました。3回戦目は札幌市立発寒中学校と対戦しました。激闘の末に惜しくも負けてしまいましたが、最後まで堂々と戦い抜きました。

1回戦目 23-110勝  
2回戦目 33-78勝  
3回戦目 65-48負



### 【全日本吹奏楽コンクール札幌地区大会】

8月6日に札幌コンサートホール Kitara で行われた大会に、第二中学校吹奏楽部が全道大会出場をかけた臨みました。昨年度はC編成での出場でしたが、今年度は編成人数を増やしてB編成で出場しました。結果は惜しくも「銀賞」となり、全道大会出場は果たせませんでした。9月21日(日)に予定されている定期演奏会に向け練習を続けています。



### 【9月のスクールカウンセラー】

9月はスクールカウンセラーが2回来校します。日程をお知らせいたしますので、面談をご希望の場合は、担任を通して予約状況を確認しお申し込みください。先約がある場合は調整いたします。

相談日：9月11日(木) 11時~15時

9月25日(木) 11時~15時

相談場所：2線校舎1F相談室

### 【小学生部活動体験】

複数種目の体験から部活動を選びたいという要望があり、今年から時間帯を変更して複数の部活動が体験できるようにしました。6年生は楽しそうに、中学生は先輩として活動する様子が見られました。



### 【小中合同地域清掃】 9/22

9月22日(月) 13時15分より、第二中学校1・2年生と第二小学校6年生、くるみ学級の児童・生徒が合同で地域清掃を実施します。校区内を12か所に分け、第二中学校グラウンドをスタートし1時間ほどゴミ拾いをを行います。地域にお住いの方々にもご参加いただきたいと思いますので、参加を希望される方は第二中学校までお電話ください。たくさんの方々のご参加をお待ちしております。

382-2456 (教頭：森多)

### 【3年生進路説明会】 8/28

北海学園札幌高等学校、札幌日大高等学校、酪農学園とわの森高等学校の3校の担当者に来校してもらい説明会を実施しました。子どもたちは真剣なまなざしで話を聞き、進路選択の時期が迫っていると感じていました。

